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Deutschland ist gut durch die Pandemie gekom-

men. Der Krieg in Europa dauert jedoch nach 

wie vor an. Es ist eine mäch琀椀ge Aufgabe, die 
Energiekrise zu meistern, erneuerbare Energien 
zu fördern, dem Klimawandel entgegenzutreten 
und dabei Menschen und Gesellscha昀琀 mitzuneh- 
men – indessen jedoch insgesamt so wenig wie 

möglich zusätzliches Geld auszugeben. Jeder von 
uns kann (und muss) einen Beitrag dazu leisten. 

Nur so können wir die großen Herausforderungen 
und Krisen unserer Zeit meistern – gemeinsam. 
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Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

DER BÜRGERMEISTER HAT 
DAS WORT

mi琀琀lerweile liegt eine halbe Wahlperiode für den Marktgemeinderat und mich 
hinter uns. Der rich琀椀ge Zeitpunkt wie ich 昀椀nde, um auf die vergangenen drei 
Jahre kurz zurückzublicken.
Anfangs schien es so, als würde eine Krise der anderen folgen. Die Pandemie 
war noch nicht ganz vorbei, da kam mit dem Ukraine-Krieg die nächste He- 
rausforderung. Nichtsdestotrotz musste unser Leben weitergehen. In den 
Gremien des Markt Feucht wurden viele Entscheidungen getro昀昀en, um unse- 
ren Ort weiterzuentwickeln. Auch konnten wir endlich wieder viele Feste und 
Kulturveranstaltungen mit immer weniger Einschränkungen besuchen und 
den Alltag miteinander ausblenden. Für mich bieten diese Events die Möglich-
keit, den für mich so wich琀椀gen Bürgerkontakt zu Ihnen zu p昀氀egen. Ob auf dem 
Zeidlermarkt, bei Feucht kann Kultur, dem Bürgerfest, auf unseren Kirchweihen 
oder am Weihnachtsmarkt, ich konnte mich mit vielen von Ihnen persönlich 
austauschen. Dieser Austausch ist mir sehr wich琀椀g, denn Sie sind es, die mir 
Ihre Wünsche und Gedanken vermi琀琀eln und mich mitunter auf Dinge aufmerk-
sam machen, die ich ohne Sie möglicherweise nicht sehen würde.
Auch in diesem Jahr können wir, was die Feierlichkeiten betri昀�, aus dem Vollen 
schöpfen. Das Bürgerfest und unsere Kirchweihen in Feucht und Moosbach ste-
hen vor der Tür. Ich freue mich schon sehr darauf, wieder mit vielen von Ihnen 
ins Gespräch zu kommen.
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Ihr Jörg Kotzur, Erster Bürgermeister
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JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG
DER SPD FEUCHT
NEUE AUFGABEN, NEUE ROLLEN, 
NEUE GESICHTER UND EIN GROSSES 
DANKESCHÖN
Am 5. Mai 2023 fand die diesjährige Jahres- 
hauptversammlung der SPD Feucht sta琀琀. Ein 
wesentlicher Teil war die Wahl des neuen 
Vorstandes. Durch die Wahl hat sich einiges 
getan, Ämter und Aufgaben wurden gewech-
selt, teilweise getauscht, und neue Gesichter 
sind dazu gekommen.

An der Spitze hat sich nichts verändert. Lisa 
Huber und Emil Fischer sind mit ihrer Dop-
pelspitze weiterhin gleichberech琀椀gte Vorsit-
zende der SPD.

Zur stellvertretenden Vorsitzenden wurde 
Helga Schönsteiner gewählt. Sie war in der 
Vergangenheit bereits Schri昀琀führerin im Orts- 
verein.

Zur neuen Schri昀琀führerin wurde Ines Stelzer 
gewählt, die in der Vergangenheit als stellver-
tretende Vorsitzende tä琀椀g war. Helga Schön-
steiner und Ines Stelzer haben ihre Aufgaben 
und Rollen nur getauscht. Grund dafür ist die 
Wahl von Ines Stelzer zur neuen Frak琀椀ons-
vorsitzenden Ende April 2023. Der bisherige 
Frak琀椀onsvorsitzende Lothar Trapp ist in die 
Rolle des Stellvertreters gewechselt. 

In ihren Ämtern bestä琀椀gt wurden Lothar 
Trapp als Kassierer sowie Harald Bartels und 
Gerlinde Kotzur als Revisoren.

Als BeisitzerInnen bestä琀椀gt wurden Kevin 
Beger, Kers琀椀n Hasse-Petschat, Ernst Klier 
und Hannes Schönfelder. Neu hinzu gewählt 
wurden Petra Klein und William Riyadi.

Die SPD-Feucht dankt allen, die sich mit Kra昀琀 
und Energie bereits in der Vergangenheit in-
nerhalb unserer SPD und für Feucht engagiert 
haben und dies auch in Zukun昀琀 tun werden. 
Der Dank geht ebenso an die neuen Vorstands- 
mitglieder für ihre Bereitscha昀琀 und ihr En-
gagement. Gemeinsam sind wir mehr. 

SPD Feucht
www.spd-feucht.de

Ehrenamtliches Engagement ist nicht immer 
o昀昀en sichtbar. Deshalb gebührt allen Ehren- 
amtlichen größter Respekt. Sie nehmen sich 
Zeit, etwas für andere Menschen zu tun. Das 
gilt auch für die langjährige Mitgliedscha昀琀 in 
einer Partei.

Bei der diesjährigen Jahreshauptversamm- 
lung hat die SPD ihre langjährigen Mitglieder 
geehrt. 
Die SPD sagt „DANKE“ für viele Jahre der 
Treue, der Zeit, der Energie und der Weiter-
gabe ihres Könnens. Geehrt wurden:

Herzlichen Dank für Euren Einsatz!

SPD Feucht
www.spd-feucht.de
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UNSERE FRAKTION: AKTIV,
INITIATIV, INNOVATIV
NEUES AUS DER SPD-FRAKTION IM 
MARKTGEMEINDERAT

Zur Halbzeit zwischen den Kommunalwahlen 
wurde Marktgemeinderä琀椀n Ines Stelzer ein-
s琀椀mmig als Frak琀椀onsvorsitzende der SPD 
gewählt. Der bisherige Vorsitzende Lothar 
Trapp wechselte in die Stellvertreter-Rolle.

Die 40-jährige Grundschullehrerin ist bereits 
seit 2014 Marktgemeinderä琀椀n. Alle Themen 
rund um Schulen, Kindergärten, Familien und 
Soziales liegen ihr nicht nur als zweifache 
Mama sehr am Herzen.

Auf Ortsvereins-Ebene ini琀椀ierte Ines Stelzer 
das jährliche Spielefest in Moosbach, das im 
kommenden März bereits zum 6. Mal sta琀�in-
den wird. Auch im Vorstand des Ortsvereins 
arbeitet sie seit vielen Jahren als Beisitzerin, 
stellvertretende Vorsitzende und aktuell als 
Schri昀琀führerin mit.

Die SPD-Frak琀椀on, zu der neben Ines Stelzer 
und Lothar Trapp noch Lisa Huber, Inge Jabs 
und Hannes Schönfelder gehören, tri昀� sich in 
der Regel einmal wöchentlich und disku琀椀ert 
gemeinsam alle anstehenden Ausschüsse und 
Marktgemeinderatssitzungen. Ebenso wer- 
den anstehende Anträge thema琀椀siert und die 
Ö昀昀entlichkeitsarbeit besprochen. Die Frak-
琀椀on abeitet eng mit dem Vorstand des Orts- 
vereins zusammen und versucht so, sozialde- 
mokra琀椀sche Grundthemen in die Frak琀椀ons- 
arbeit im Marktgemeinderat ein昀氀ießen zu 
lassen.

SPD-Frak琀椀on im Marktgemeinderat

IN DEN VERGANGENEN WOCHEN UND 
MONATEN HAT DIE SPD DIESE IDEEN 
IM GREMIUM EINGEBRACHT:

Wir haben in Feucht viele a琀琀rak琀椀ve Spiel- 
plätze für alle Altersgruppen. Allerdings ha-
ben sie größtenteils ähnliche Spielgeräte wie 
einen Kle琀琀erturm, Rutschen, Schaukeln und 
Sandkästen. Kinder mit Bewegungseinschrän- 
kungen haben hier mitunter Schwierigkei- 
ten, ak琀椀v mitzuspielen. Deshalb haben wir 
beantragt, dass bei der Erneuerung geprü昀琀 
wird, ob es Geräte gibt, die von Kindern mit 
und ohne Behinderung nutzbar sind und 
zudem, welche Spielgeräte mit geringem Auf-
wand so umgestaltet werden können, dass sie 
von Kindern mit verschiedenen körperlichen 
Besonderheiten genutzt werden können. 

Ebenso gibt es im inneren Ortsgebiet zu 
wenig Möglichkeiten, Fahrräder, Lastenrä- 
der und Fahrräder mit Anhänger sicher mit 
einem Bügel abzuschließen. Um die Verwen- 
dung von Fahrrädern grundsätzlich a琀琀rak琀椀ver 
als das Auto zu machen, sind wir der Meinung, 
dass dringend und möglichst zentral (am 
Sparkassenplatz, am P昀椀nzingplatz, am Park-

deck oder in der Nähe des Zeidlerschlosses)  
einige weitere Abstellmöglichkeiten  ausdrück- 
lich hierfür gescha昀昀en werden sollten – das
wurde von uns Ende April daher so beantragt.

Bei einer Veranstaltung in der Reichswald- 
halle wurden wir im Frühling selbst Zeuge 
davon, dass eine junge und 昀椀琀琀e Rollstuhl-
fahrerin nicht in der Lage war, den Eingang der 
Reichswaldhalle aus eigener Kra昀琀 zu errei- 
chen. Die Rampe ist nicht nur zu steil, auch 
der Bodenbelag (Kopfsteinp昀氀aster) verhin-
derte das sichere Passieren. Das Regenwet-
ter an diesem Tag und die damit verbundene 
Feuch琀椀gkeit auf der Rampe erlaubten zudem 
abwärts kein gefahrloses Bremsen beim 
Verlassen der Halle. Um die Barrierefreiheit 
für Menschen mit Einschränkungen zu ver-
bessern, sollte dieser Mangel baldmöglichst 
behoben werden und der Bodenbelag drin-
gend rutschhemmender verbessert werden. 
Sinnvoll wäre außerdem ein Handlauf, der 
zusätzliche Sicherheit bieten würde. Wir 
ho昀昀en, mit diesem Vorschlag die Belange 
von vielen Bürgerinnen und Bürgern mit Ein-
schränkungen schnell verbessern zu können.

Ines Stelzer
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Ines Stelzer (Foto: SPD Feucht)

Foto: Ines Stelzer

Unser Dank geht an den 
langjährigen Frak琀椀onsvorsit- 
zenden Lothar Trapp. Ines 
Stelzer wünschen wir viel 
Energie und Freude als neue 
Frak琀椀onsvorsitzende der SPD 
Feucht.



Petra KleinPetra Klein

     Mein Name ist Petra Klein, ich bin 67 Jahre alt, stolze Mu琀琀er und stolze zwei-
fache Oma, Schwiegermu琀琀er, Freundin und manchmal auch Seelentrösterin. 
Die Wurzeln meiner Familie liegen im Saarland. Inzwischen lebe ich seit mehr 
als 36 Jahren im Nürnberger Land und seit dem Jahr 2000 im schönen Feucht. 

Die letzten 31 Jahre meines Arbeitslebens habe ich in der DATEV eG verbracht. 
Dort war ich neben meiner fachlichen Tä琀椀gkeit insgesamt 28 Jahre lang Be-
triebsrä琀椀n. Zuletzt habe ich mich 8 Jahre lang als freigestellte Betriebsrä琀椀n aus- 
schließlich darum gekümmert, die Bedürfnisse von Mitarbeitenden und Unter- 
nehmen in Einklang zu bringen und dafür zu sorgen, dass es beiden möglichst 
gut geht. Seit November 2021 bin ich im „Unruhestand“. 

Zur SPD Feucht hat mich meine Tochter Ines gebracht, die seit 9 Jahren als Markt- 
gemeinderä琀椀n tä琀椀g ist. Seit 2016 bin ich Mitglied der SPD und habe jetzt durch 
meine Rente auch die nö琀椀ge Zeit, mich stärker zu engagieren.

Sozialer Poli琀椀k war ich schon immer verp昀氀ichtet. Die Krisen und Heraus-
forderungen der letzten Jahre haben deutlich gezeigt, wo die großen Fehler 
in der Vergangenheit lagen. Corona, Krieg in der Ukraine, Klimawandel und 
Energiekrise sind sicher nur einige wenige Schlagwörter in einer langen Reihe 
der großen Themen. Ebenso wich琀椀g sind ein sicheres Leben, eine Wohnung, 
Kita-Plätze und Zugang zu kostenloser Bildung, eine funk琀椀onierende Gesund-
heitsversorgung, eine sichere Rente und P昀氀ege im Alter. All das sind soziale 
Grundrechte und aus meiner Sicht Voraussetzung für die Stabilität unserer Ge-
sellscha昀琀. Ich sehe all diese Themen sehr nahe bei der SPD und ihrer sozialen 
Poli琀椀k. Dabei möchte ich mich einbringen und mitmachen. Ich freue mich auf 
meine Tä琀椀gkeit als Beisitzerin im Vorstand des SPD-Ortsvereins Feucht.
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NEU IM ORTSVEREIN
     Hallo zusammen,
mein Name ist William, ich bin 32 Jahre alt, beru昀氀ich Informa琀椀ker und zusam-
men mit meiner Frau und meiner Tochter Ende 2020 nach Feucht gezogen.

Seit über 17 Jahren engagiere ich mich ehrenamtlich, wie momentan z. B. als 
Schö昀昀e, im Elternbeirat oder im Prüfungsgremium an einer dualen Hochschule, 
wodurch ich nicht nur viele Erfahrungen sammle, sondern auch die Gelegenheit 
habe, der Gesellscha昀琀 etwas zurückzugeben. Für mich steht soziale Gerech琀椀g-
keit im Mi琀琀elpunkt meines Handelns, und ich bin fest davon überzeugt, dass 
jeder Mensch die Chance auf ein gutes Leben haben sollte – unabhängig von 
seiner Herkun昀琀 oder sozialen Stellung.

Aus diesem Grund habe ich mich 2016 entschieden, der SPD beizutreten. Ich 
glaube, dass diese Partei für genau die Werte steht, die ich mir für unsere Ge-
sellscha昀琀 wünsche. Solidarität, Gerech琀椀gkeit und Freiheit sind keine leeren 
Phrasen, sondern gelebte Überzeugungen. Mit meiner Lebenserfahrung möchte 
ich mich nun auch in meiner neuen Rolle im Vorstand des Ortsvereins in Feucht 
poli琀椀sch einbringen und mich für eine gerechtere Gesellscha昀琀 einsetzen.

William RiyadiWilliam Riyadi
Foto: SPD Feucht
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     Ich bin verheiratet und habe zwei erwachsene Töchter. 

In Feucht wohne ich seit mehr als 40 Jahren. 

Während meines ak琀椀ven Berufslebens war ich als Verwaltungsbeam琀椀n (Dipl.
Verwaltungswir琀椀n-FH) anfangs beim Staatlichen Straßenbauamt und später 
dann viele Jahre beim Wasserwirtscha昀琀samt in Nürnberg beschä昀琀igt. Seit April 
2022 bin ich im sogenannten Ruhestand. Langweilig ist mir nicht, da ich viele 
Aufgaben und Hobbies habe.

In die SPD eingetreten bin ich erst 2017. Damals ist mir stark bewusst geworden, 
dass unsere Demokra琀椀e nur mit demokra琀椀schen Parteien funk琀椀onieren kann, 
und seitdem bin ich bereit, mich in die Arbeit des SPD-Ortsvereins Feucht ein-
zubringen.

Helga SchönsteinerHelga Schönsteiner
Foto: SPD Feucht

Ich bin Arne – ein gebür琀椀ger Berliner, im 
Herzen aber Franke. Eines möchte ich gleich 
vorwegschicken, eine Reminiszenz an Berlin 
trage ich nämlich weiter, ich bin Herthaner 
und ka Clubberer – ansonsten aber einge-
昀氀eischter Franke, und die Leidensfähigkeit 
der Clubberer braucht auch ein Herthaner.

LANDESPOLITIK – ARNE ENGELHARDT
DIREKTKANDIDAT FÜR BEZIRKSTAGSWAHL IM STIMMKREIS NÜRNBERG-OST

Hallo WIR-LeserInnen,

Nachdem ich in Nürnberg aufwachsen und er-
wachsen werden dur昀琀e, einige Aus昀氀üge in das 
europäische Ausland während meines Lehr- 
amtsstudiums – für Gymnasien mit Deutsch, 
Geschichte und Sozialkunde – ausgenom-
men, hält mich die Frankenmetropole samt 
Umland weiter in ihrem Bann. Wie so vie- 
len Lehrkrä昀琀en in den vergangenen zehn bis 
fünfzehn Jahren erging es auch mir, und ich 
landete nicht an einem Gymnasium – Lehrer 
bin ich aber dennoch geworden.

Hier tre昀昀en nun meine Mo琀椀va琀椀on für die Be-
zirkstagskandidatur und mein Lehrerdasein 
bei der Gemeinnützigen Gesellscha昀琀 für so-
ziale Dienste aufeinander. Denn meine Mo琀椀-
va琀椀on wurde und wird befeuert durch meine 
Einblicke als Lehrer in der ErzieherInnenaus-
bildung, der P昀氀egefachkra昀琀ausbildung und 
der ErgotherapeutInnenausbildung in die ori- 
ginären und umfassenden Themen des Be-
zirks im Bereich der Hilfen für Menschen mit 
Beeinträch琀椀gungen.

Einerseits muss in diesem thema琀椀schen Kom-
plex das Thema Barrierefreiheit noch stärker 
in den Fokus gerückt werden und dabei nicht 
nur an Hilfsmi琀琀el, Transportmöglichkeit u.ä. 
für Menschen mit Beeinträch琀椀gung gedacht 
werden. Barrierefreiheit ist schließlich ein 
sehr viel weiteres Feld, welches es zu bestel-
len gilt: denken wir nur an Bereiche wie den 
Arbeitsmarkt, den digitalen Raum, die Ge-
sundheitsinfrastruktur oder ganz allgemein 
die Nahversorgung.

Andererseits müssen aber auch die Zugänge 
zu allen Angeboten des Bezirks – wie im Be- 
reich der Kinder- und Jugendarbeit, der Un-
terstützung im Alter, der inklusiven und un-
terstützenden Erziehungsangebote – tatsäch-
lich erreichbar und letztlich „zugänglich“ sein. 
Dies soll heißen, der Bezirk muss mit seinen 
Aufgaben und Zuständigkeiten den Men-
schen, welchen er dienen und nutzen soll, 
bekannt sein, und seine Leistungen müssen 
niederschwellig erreichbar sein – sei es eine 
digitale Antragsstellung, sei es eine Bera-
tungsstelle für eben jene Leistungen inkl. der 
Antragsstellung.

Hierbei mag es wohl hilfreich sein, auch das 
Thema der Heimat- und Brauchtumsp昀氀ege – 
eine weitere Aufgabe des Bezirks – modern 
zu denken, nämlich die gesellscha昀琀lichen 
Veränderungen der letzten 70 Jahre auch als 
Tradi琀椀on und Teil unserer Heimat zu begrei- 
fen.

Ich möchte den Bezirk als 
Dienstleister der BürgerIn- 
nen Mi琀琀elfrankens stär- 
ker in die ö昀昀entliche Wahr- 
nehmung rücken, folglich 
dem Nischendasein des Be- 
zirks Abhilfe leisten. 

(Foto: SPD Bayern) 11
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ich freue mich über die Möglichkeit, mich Ih-
nen vorstellen zu dürfen: Mein Name ist Aynur 
Kir, ich bin 53 Jahre alt, komme ursprünglich 
aus Augsburg, habe 1992 Sozialwesen an der 
TH Georg-Simon-Ohm in Nürnberg studiert 
und arbeite jetzt seit über 25 Jahren in der 
Psychiatrie am Klinikum Nürnberg Nord. Ich 
wohne seit 30 Jahren im S琀椀mmkreis Nürn-
berg-Ost. 

Aufgewachsen bin ich in einer Arbeiterfami-
lie. Meine Eltern kamen 1967 als Gastarbeiter 
nach Bayern. In unserer Großfamilie mit fünf 
Kindern waren die gegensei琀椀ge Unterstüt- 
zung und das Übernehmen von Verantwor-
tung nicht nur selbstverständlich, sondern 
auch notwendig.

Meine poli琀椀sche Heimat ist die SPD. Ich bin 
seit 2010 Parteimitglied und engagiere mich 
seither im Vorstand des Ortsvereins St. Peter. 
Viele Jahre habe ich den Ortsverein geleitet. 
Von 2014 bis 2020 saß ich im Nürnberger 
Stadtrat und setzte mich für die Themen in 
den Bereichen Gesundheit, Sport, Integra-
琀椀on und Schule ein. Als Nachrückerin sitze ich 
jetzt seit Anfang Mai wieder im Nürnberger 
Stadtrat und freue mich über die erneute 
Chance, mich für das Wohl der Stadt Nürnberg 
einzusetzen. Es ist mir aber auch ein Herzens- 
anliegen, mich in unserer Stadtgesellscha昀琀 
und nichtpoli琀椀schen Raum zu engagieren. 
So bin ich die Vorsitzende des Bürgervereins 
Gleißhammer-St.Peter, die stellvertretende 
Vorsitzende des Nürnberger Bündnis ge-
gen Depression e.V und die stellvertretende 
Vorsitzende der Ini琀椀a琀椀ve zur Förderung der 
Städtepartnerscha昀琀 zwischen Nürnberg und 
Antalya.

WAS TREIBT MICH AN? WARUM KAN-
DIDIERE ICH FÜR DEN LANDTAG? 
Als langjährige Kommunalpoli琀椀kerin weiß ich, 
dass man als Ratsmitglied in den Gemein-
den und Städten viel bewegen kann. In der 
Kommune wird das Zusammenleben organi- 
siert. Als Ratsmitglied ist man dicht an den 
BürgerInnen dran und versucht, die Probleme 
vor Ort zu lösen und das gemeinscha昀琀liche

Leben voranzubringen. Die Städte haben 
dabei viel Handlungsspielraum, stoßen aber 
bei vielen Themen an ihre Grenzen. 

Denn die Landesregierung gibt in vielen Fäl-
len den Rahmen für das kommunale Handeln 
vor, setzt Schwerpunkte und tri昀� Entschei-
dungen über 昀椀nanzielle Mi琀琀el. Bei diesen 
Entscheidungen würde ich gerne mitwirken. 

In der Zeit der Pandemie hat das Thema „Ge-
sundheit“ wieder an Aktualität gewonnen 
und hat uns die Missstände im Gesundheits-
wesen vor Augen geführt: Fachkrä昀琀emangel 
in Kliniken und Altenheimen, fehlende Nach-
folge für Praxen, unkontrollierte Ausweitung 
der renditeorien琀椀erten Versorgungszentren 
in den Städten und die medizinische Unter-
versorgung der ländlichen Gebiete.

Bessere Arbeitsbedingungen für die P昀氀ege, 
angemessene Entlohnung und Entlastung 
durch mehr Personal sind einige konkrete 
Handlungsansätze, die dringend notwendig 
sind. Denn nur durch spürbare Veränderung 
der Arbeitsbedingungen und eine angemes- 
sene Bezahlung können wir es scha昀昀en, dass 
der P昀氀egeberuf für viele junge Menschen 
wieder a琀琀rak琀椀ver wird.

LANDESPOLITIK – AYNUR KIR
DIREKTKANDIDATIN FÜR LANDTAGSWAHL IM STIMMKREIS NÜRNBERG-OST

Liebe Feuchterinnen und Feuchter, liebe Freunde,

Meine poli琀椀schen Posi琀椀onen:
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Die chronische Unter昀椀nanzierung der Kran-
kenhäuser ist ein weiteres Problem, eine Um-
stellung auf eine moderne, bedarfsgerechte 
Krankenhausversorgung ist dringend erfor- 
derlich. Nicht die Ökonomie, sondern die 
Pa琀椀enten müssen wieder im Mi琀琀elpunkt 
stehen. Dazu gehört auch, dass die Bundes- 
länder ihrer Verp昀氀ichtung zur Finanzierung 
von Krankenhausinves琀椀琀椀onen endlich voll-
ständig nachkommen. Auch Bayern muss hier 
seiner Verp昀氀ichtung nachkommen! 

Dazu gehört neben der Energiewende auch 
die Verkehrswende. Der Ausbau des ÖPNV in 
den ländlichen Räumen ist für die Scha昀昀ung 
gleicher Lebensverhältnisse in allen Regionen 
dringend erforderlich. 

Es ist gut, dass der Eins琀椀egstarif A 13 jetzt 
auch für Grund- und Mi琀琀elschullehrerInnen 
eingeführt wird. Eine Angleichung der Ge-
hälter war schon immer unsere Forderung 
gewesen. Wir brauchen auch Qualitätsver-
besserungen an Schulen, u. a. mul琀椀profes-
sionelle Teams. Wenn wir Kindern gleiche 
Bildungschancen ermöglichen wollen, dann 
brauchen wir an jeder Schule professionelle 
Unterstützung, Schulsozialarbeiter, Sonder-
pädagogen und Schulpsychologen. Nicht alle 
Kommunen sind in der Lage, diese Forderun-
gen zu stemmen. Die Unterstützung des Frei- 
staates ist hier dringend erforderlich. 

Ich ho昀昀e, ich konnte Ihnen einen kleinen 
Einblick zu meiner Person und Mo琀椀va琀椀on 
geben. Ich freue mich auf einen spannenden 
Wahlkampf!

Eine der größten Heraus-
forderungen unserer Zeit ist 
der Klimawandel. Die Lage 
ist ernst, und wir müssen 
uns mit aller Kra昀琀 für den 
Klimaschutz engagieren 
und an Lösungen arbeiten.

Aynur Kir (Foto: SPD Bayern)

GUTE GESUNDHEITSPOLITIK

SOLIDE BILDUNGSPOLITIK

Ihre Landtagskandidatin 
Aynur Kir



am 08. Oktober haben wir die Chance, dass 
Poli琀椀k in Bayern wieder ehrlicher, gerechter 
und zukun昀琀sorien琀椀erter wird. Mit Mut zu 
mehr!
In 20 Jahren als Kommunalpoli琀椀kerin habe ich 
schon Einiges auf den Weg bringen dürfen. 
Ich möchte nun auch im Landtag mitgestal- 
ten. Dabei stelle ich mich vielen Fragen:

LANDESPOLITIK – ANDREA LIPKA
DIREKTKANDIDATIN FÜR LANDTAGSWAHL IM STIMMKREIS NÜRNBERGER LAND

Liebe WIR-LeserInnen,

Wie wollen wir in der Zukun昀琀 leben?
Können wir uns dieses Leben leisten?
Wer sorgt für uns, wenn wir das selbst nicht 
mehr können?
Wie sichern und verbessern wir unsere Le- 
bensqualität?
Wie scha昀昀en wir mehr Anerkennung für 
Handwerk, P昀氀ege und Erziehungsberufe?
Wie sorgen wir für lebenslanges Lernen, das 
sich jeder leisten kann – von Krippe bis Um-
schulung?
Wie scha昀昀en wir Wohnraum, ohne ständig 
neue Fläche zu versiegeln?
Wie können wir mehr Gerech琀椀gkeit und Ehr- 
lichkeit in die Poli琀椀k bringen?
Kultur ist ein wich琀椀ges Bindeglied in unse- 
rer Gesellscha昀琀, und nebenbei bemerkt 
auch die zweitgrößte Wirtscha昀琀skra昀琀. Wie 
revitalisieren wir Kultur und Gastronomie?

Es läu昀琀 vieles gut bei uns, aber spätestens die 
Energiekrise hat uns gezeigt, dass die Vermei-
dung von Windrädern mit der 10H-Regel uns 
jetzt massiv schadet. Auch leere Wahlkampf- 
versprechen (wie z.B. das 365 Euro-Ticket im 
Koali琀椀onsvertrag 2018 CSU/FW, kam aber 
wegen Geldmangels nicht, dafür das Zu- 
kun昀琀smuseum mit überteuerter Miete und 
die 2. Stammstrecke München) lösen die The-
men unserer Zeit nicht. Wir brauchen einen 
neuen Poli琀椀ks琀椀l, dem Menschen wieder ver-
trauen können. Mit dem Bewusstsein, dass 
bei uns vieles gut ist – aber einiges besser 
werden muss. Dazu braucht es eine starke 
SPD in der Opposi琀椀on, dazu braucht es Men-
schen, die sich einbringen und Mut zu mehr 
haben.

Einen Zauberstab habe 
ich leider nicht – aber die 
Bereitscha昀琀, zuzuhören und 
anzupacken – mit Mut zu 
neuen Ideen und der Er- 
fahrung aus 20 Jahren 
Kommunalpoli琀椀k. In Feucht 
bin ich für das Nürnberger 
Land mit der Zweits琀椀mme 
wählbar – und darum bi琀琀e 
ich von Herzen!

www.andrealipka.info
(Foto: SPD Bayern)

Dipl. Verwaltungswir琀椀n (FH)
Theaterleiterin und Kabare琀�s琀椀n

Ich heiße Iris Lederer, bin verheiratet und 
wohne mit meinem Mann in Reichenschwand. 
Wir haben zwei Töchter und unseren Misch-
lingshund Nando. Ich bin freiberu昀氀ich u. a. 
als Pressereferen琀椀n der Diakonie Nürnberger 
Land/Neumarkt tä琀椀g und habe tagtäglich mit 
Themen zu tun, für die der Bezirk Mi琀琀elfran-
ken zuständig ist. 

LANDESPOLITIK – IRIS LEDERER
DIREKTKANDIDATIN FÜR BEZIRKSTAGSWAHL IM STIMMKREIS NÜRNBERGER LAND 

Liebe Leserinnen und Leser,

Besonders am Herzen liegen mir die Suchtbe- 
ratungsstellen und die Bezirkskrankenhäu- 
ser. Wenn wir von Sucht reden, dann denken 
viele: „Das betri昀� mich nicht.“ Aber jede und 
jeder von uns oder ein uns nahestehender 
Mensch kann in eine Lebenskrise und in ei- 
nen Suchtkreislauf geraten: Medikamente, 
Glücksspiel, Drogen, Alkohol, Essstörungen … 
Dazu kommen o昀琀 psychische Erkrankungen, 
die noch immer viel zu o昀琀 schamha昀琀 ver- 
steckt werden, sta琀琀 sich Hilfe zu suchen. 
Wenn man sich ein Bein bricht, dann geht 
man zum Arzt. Und wenn die Seele bricht, 
dann benö琀椀ge ich dieselbe Unterstützung – in 
den Beratungsstellen, die hauptsächlich vom 
Bezirk 昀椀nanziert werden und in den Bezirks- 
kliniken! 

Auch wenn der Großteil des Haushalts in 
wich琀椀ge soziale Aufgaben 昀氀ießt, so sind auch 
die anderen Bereiche wie die Regionalpart-
nerscha昀琀en von großer Bedeutung für jede 
und jeden einzelnen von uns. In unserer heu-
琀椀gen Zeit voller Krisen und Unsicherheiten 
sind interkulturelle Beziehungen und Aus-
tausch unentbehrlich. Denn Klimaerwärmung 
oder die Verteidigung der Demokra琀椀en gegen 
Autokraten macht nicht vor Ländergrenzen 
halt. Nur gemeinsam können wir die Aufga-
ben unserer Zeit bewäl琀椀gen. 

Im Nürnberger Land bin ich die Direktkan-
dida琀椀n der SPD, und in Feucht können Sie 
mich mit Ihrer Zweits琀椀mme wählen in Liste 
5 (SPD) auf Platz 10. Somit können Sie mich 
von 10 durch Ihre S琀椀mme hochwählen. Die 10 
ist leicht zu merken. Große Spielmacher wie 
Zidane, Pelé und Messi trugen bzw. tragen 
diese Nummer. 

Ich 昀椀nde, Poli琀椀k braucht 
mehr krea琀椀ve Spielmacher! 
Ich will einer davon sein. 
Ich möchte sehr gerne die 
weitere Entwicklung des Be- 
zirks ak琀椀v mitgestalten. 
Und ich will insbesondere 
im sozialen Bereich all de- 
nen eine S琀椀mme geben, 
die nicht in der Lage sind 
oder keine Chance dazu ha- 
ben, selbst ihre S琀椀mme zu 
erheben. 

Iris Lederer  
(Foto: SPD Bayern)
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Herzlichst 
Iris Lederer

Ihre/Eure
Andrea Lipka



IN BAYERN 2023
LANDTAGSWAHL
BAYERN WÄHLT – WAS IST EIGENT- 
LICH EINE LANDTAGSWAHL? 
Am 8. Oktober 2023 wählt Bayern einen 
neuen Landtag. Doch wer genau darf eigent- 
lich wählen, wie wird gewählt und warum? 
Und wie genau werden die S琀椀mmen am Ende 
auf Parteien und Personen verteilt? Der nach- 
folgende Beitrag soll etwas Licht ins Dunkel 
bringen.

WARUM WIRD GEWÄHLT?
In unserer Demokra琀椀e sind Wahlen äußerst 
wich琀椀g. Ohne sie wäre eine Demokra琀椀e nicht 
denkbar. Sie entscheiden mit Ihrer S琀椀mme bei 
der Landtagswahl im Oktober 2023 darüber, 
welche Poli琀椀k in den nächsten Jahren im Land 
gemacht wird. Sie wählen dazu Personen 
und Parteien, von denen Sie in den nächsten 
Jahren im Landtag vertreten werden wollen. 
Diese gewählten Abgeordneten tre昀昀en stell-
vertretend für die Wählerinnen und Wähler 
poli琀椀sche Entscheidungen. Es gibt also gute 
Argumente zu wählen:

Sie übernehmen die Verantwortung, wer in 
den Landtag kommt. 

Sie entscheiden sich bewusst, damit es nicht 
andere für Sie tun.

Sie nutzen dieses Recht auf Entscheidung, 
das in vielen anderen Ländern nicht selbst-
verständlich ist.

Sie bekennen sich klar zur Demokra琀椀e und 
wollen extremis琀椀sche Parteien nicht unter-
stützen. 

Sie unterstützen die Bedürfnisse Ihrer Al-
tersgruppe, damit sowohl junge als auch äl-
tere Menschen adäquat vertreten werden. 
Dieses Argument ist besonders für junge 
Menschen wich琀椀g, weil es deutlich mehr äl-
tere Wahlberech琀椀gte gibt und Sie mit ihrer 
S琀椀mme die Interessen der jungen Men-
schen unterstützen. 

WER DARF IN BAYERN WÄHLEN?

116 Abs. 1 des Grundgesetzes, die am Tag der 
Abs琀椀mmung

seit mindestens drei Monaten in Bayern 
ihre Wohnung, bei mehreren Wohnungen 
ihre Hauptwohnung haben, oder sich sonst 
in Bayern gewöhnlich au昀栀alten,

nicht nach Art. 2 – infolge Richterspruchs – 
vom S琀椀mmrecht ausgeschlossen sind.”

WIE WIRD GEWÄHLT?

Wahlen müssen nach demokra琀椀schen Regeln 
durchgeführt werden. Dazu gibt es Wahl- 
grundsätze. Im Grundgesetz in Ar琀椀kel 38  
steht dazu, dass Wahlen allgemein, unmi琀琀el-
bar, frei, gleich und geheim sind.
Als Wahlberech琀椀gte/r erhalten Sie per Post 
eine Wahlbenachrich琀椀gungskarte von der 
Gemeinde. Darauf wird das Ihnen zugeteilte 
Wahllokal ausgewiesen.

Möchten Sie das Wahllokal am Wahlsonntag 
nicht aufsuchen, so können Sie auf Antrag 
auch per Briefwahl wählen. Dazu ist es er-
forderlich, bis spätestens 06.10.2023, 15 Uhr 
(zweiter Tag vor der Wahl; § 24 Abs. 4 Satz 1 
LWO), einen Antrag auf einen Wahlschein zu 
stellen. Dieser Antrag erfolgt formlos, schri昀琀-
lich oder durch persönliche Vorsprache bei 
der Gemeinde. Er kann auch bereits im Vor-
feld gestellt werden. Die Wahlbenachrich琀椀-
gungskarte der Gemeinde muss dafür nicht 
abgewartet werden.

Entscheiden Sie sich, Ihre S琀椀mme im Wahllo-
kal persönlich abzugeben, benö琀椀gen Sie dazu 
einen Lichtbildausweis, um Ihre Iden琀椀tät zu 
bestä琀椀gen. Dazu können Sie gerne einen ei-
genen S琀椀昀琀 mitnehmen, müssen Sie aber nicht 
– Schreibs琀椀昀琀e liegen im Wahllokal bereit (§ 
41 Abs. 2 LWO).

Nach der Schließung der Wahllokale am Wahl-
sonntag werden die S琀椀mmze琀琀el nach einem 
genau festgelegten Verfahren ausgezählt.

das 18. Lebensjahr vollendet haben,

Lisa Huber, Petra Klein

BAYERN IST EIN FREISTAAT. DIE MEN-
SCHEN, DIE IN BAYERN LEBEN, ENT- 
SCHEIDEN SELBST, WELCHE GESETZE 
FÜR SIE GELTEN.

Damit sich nicht jeder selbst darum kümmern 
muss, wählt Bayern dafür Vertreterinnen und 
Vertreter aus. Das sind die Abgeordneten im 
Bayerischen Landtag. Sie dürfen dann die 
bayerischen Gesetze beschließen. Insgesamt 
gibt es normalerweise 180 Landtagsabgeord-
nete in Bayern. 

DOCH WIE GENAU FUNKTIONIERT 
DIESE WAHL?
Erst einmal ist es wich琀椀g, dass alle Regionen 
Bayerns auch tatsächlich im Landtag vertre-
ten sind. Deshalb gibt es 91 S琀椀mmkreise, in 
denen die Bürgerinnen und Bürger mit ihrer 
sogenannten Ersts琀椀mme ihren persönlichen 
Direktkandidaten für den Landtag wählen. 
Wer die meisten S琀椀mmen erhält, ist nach der 
Wahl der direkte Vertreter/in seinem Land-
kreis im Bayerischen Landtag. Das nennt man 
Direktmandat.
Damit aber auch die bayerischen Bürgerinnen 
und Bürger, die einen unterlegenen Kandida- 
ten gewählt haben, später im Landtag vertre-
ten werden, gibt es noch eine zweite Möglich-
keit, in den Landtag zu gelangen.

Das funk琀椀oniert über die sogenannten Wahl-
listen der einzelnen Parteien. Bayern besteht 
aus insgesamt 7 Regierungsbezirken. Das sind 
die Wahlkreise. Jede Partei, die zur Wahl an-
tri琀琀, stellt für diese Wahlkreise Wählerlisten 
mit ihren eigenen Kandidaten und Kandida- 
琀椀nnen auf. Diese Listen sind unterschiedlich 
lang. Das liegt daran, dass in den einzelnen Re-
gierungsbezirken/Wahlkreisen unterschied- 
lich viele Menschen leben. Die Anzahl der spä- 
teren Sitze im Landtag hängt von der Höhe der 
Einwohnerzahl ab. Je größer der Wahlkreis, 
um so mehr Sitze stehen ihm im Landtag zu. 
Aus diesen Listen wählen die Bürgerinnen 
und Bürger mit ihrer sogenannten Zweit-
s琀椀mme wieder ihren Wunschabgeordneten. 
Das nennt man dann Listenmandat. 

Nach der Wahl werden die Erst- und Zweit-
s琀椀mmen zusammengezählt und es wird ge-
prü昀琀, welche Partei wie viele S琀椀mmen insge- 
samt bekommen hat. Hat eine Partei weniger 
als 5% der gesamten S琀椀mmen in ganz Bayern, 
darf sie nicht in den Landtag einziehen. Sie ist 
damit raus. 

Für alle anderen Parteien, die diese 5% er- 
reicht haben, wird für jeden der 7 Regierungs-
bezirke errechnet, wie viele S琀椀mmen sie be-
kommen haben und wie viele Sitze sie da- 
durch im Landtag tatsächlich haben werden. 
Dabei geht keine S琀椀mme verloren, denn 
die Erst- und Zweits琀椀mmen werden zusam-
mengezählt und zählen als Gesamtergebnis.

DOCH WER GENAU DARF DENN JETZT 
TATSÄCHLICH ALS ABGEORDNETE/R 
IN DEN LANDTAG?

Zuerst einmal sind das die gewählten Direkt- 
kandida琀椀nnen und Direktkandidaten, die 
in ihrem persönlichen S琀椀mmkreis gewonnen 
haben. Jetzt wird wieder gezählt und dabei 
auf die Gesamts琀椀mmen geschaut, denn 
jede/r dieser kün昀琀igen Abgeordneten ge-
hört schließlich auch zu einer Partei. Wenn 
der jeweiligen Partei von den Gesamts琀椀m-
men her noch weitere Sitze zustehen, ziehen 
zusätzlich die Listenkandidaten und -kandi- 
da琀椀nnen ein, die ebenfalls persönlich die 
meisten S琀椀mmen erhalten haben.

Manchmal kommt es vor, dass eine Partei in 
einem Wahlkreis mehr Direktmandate ge- 
winnt, als ihr von den Gesamts琀椀mmen und 
der Zahl der Wahlberech琀椀gten her zustehen. 
Weil diese Abgeordneten direkt und persön-
lich gewählt wählt wurden, dürfen sie im 
Landtag bleiben. Das nennt man Überhang-
mandat. Damit die anderen Parteien sich 
nicht benachteiligt fühlen, erhalten sie zum 
Ausgleich ebenfalls zusätzliche Sitze für ihre 
Listenkandida琀椀nnen und -kandidaten. Das 
nennt man Ausgleichsmandat. 

Durch diese Überhang- und Ausgleichsman-
date kommt es vor, dass die Zahl der Abge-
ordneten im Landtag wächst. Aktuell besteht 
der Bayerische Landtag aus 205 gewählten 
Abgeordneten. Wir sind gespannt, wie viele 
es nach der Landtagswahl sein werden. 
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S琀椀mmberech琀椀gt für die Landtagswahl in 
Bayern sind laut Ar琀椀kel 1 des Landeswahlge-
setzes (LWG) „alle Deutschen im Sinn des Art.
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Schon in wenigen Monaten kann in die- 
ser Legislaturperiode zur Halbzeit gep昀椀昀昀en 
werden. Somit kann auch ich auf nun bereits 
19 außergewöhnliche Monate im Deutschen 
Bundestag zurückblicken. Diese ereignis-
reiche Zeit war geprägt von großen Krisen 
und Herausforderungen. Aber in diesen Ver- 
änderungen der vergangenen Mona- 
te stecken auch Erfolge. Neben großen 
Neuerungen in Energie-, Verteidigungs-, und 
Wirtscha昀琀spoli琀椀k konnten in vielen Berei- 
chen Maßnahmen auf den Weg gebracht 
werden, um Lösungen für die Schwierigkeiten 
dieser Zeit zu bieten. 

Als Verkehrspoli琀椀ker möchte ich einen Mei- 
lenstein jüngster Poli琀椀k ganz besonders her- 
vorheben: das Deutschland琀椀cket. Im März hat  
der Bundestag die Einführung des Deutsch- 
land琀椀ckets beschlossen. Ab dem 1. Mai gilt 
die ÖPNV- und Regio-Flat für 49 Euro in ganz 
Deutschland. Die Länder bekommen dafür 
1,5 Milliarden Euro vom Bund und beteiligen 
sich selbst in gleicher Höhe. Aus meiner Sicht 
stellt dieses Ticket mehr als nur eine Alterna-
琀椀ve zu undurchsich琀椀gen und teuren Tarifen 
dar, nämlich einen Gewinn für die Mobilität 
der gesamten Bevölkerung.

Bereits Ende letzten Jahres wurde das 
Chancenaufenthaltsrecht im Parlament 
beschlossen, um den über 200.000 Gedul-
deten in Deutschland endlich eine realis-
琀椀sche Perspek琀椀ve zu geben. Wer fünf Jahre 
hier war und nicht stra昀昀ällig geworden ist, 
bekommt ein Aufen琀琀haltsrecht und hat 
dann 18 Monate Zeit, die Voraussetzun-
gen für ein reguläres Bleiberecht zu erfül-
len. Wich琀椀g ist, dass die Iden琀椀tät geklärt 
und der Lebensunterhalt gesichert sind. Die 
meisten dieser geduldeten Menschen han- 
geln sich teilweise von Monat zu Monat und 
sehen sich der unsäglichen Praxis der Ke琀琀en-
duldungen ausgesetzt. 

BLICK NACH BERLIN
                                                                      JAN PLOBNER, MDB

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

Damit ist jetzt Schluss! Mit dem neuen Chan-
cenaufenthaltsrecht leiten wir den Neuan-
fang in der Migra琀椀onspoli琀椀k ein.

Im Koali琀椀onsvertrag hat sich unsere Am-
pel-Regierung darauf verständigt, das Wahl-
recht zu ändern und nachhal琀椀g das An-
wachsen des Bundestages zu stoppen. Mit 
der Wahlrechtsreform ist uns ein wich琀椀ger 
Schri琀琀 zur Verkleinerung des Parlaments ge-
lungen. In den vergangenen Jahren wuchs 
der Deutsche Bundestag auf die Rekordgrö- 
ße von 736 Mandaten zur weltweit größten 
frei gewählten Parlamentskammer, mit allen 
damit verbundenen Kosten. Das lag in erster 
Linie an den sogenannten Ausgleichs- und 
Überhangmandaten. Das Abscha昀昀en dieser 
Mandate sorgt für eine feste Größe von 630 
Abgeordneten und vereinfacht damit unser 
Wahlrecht. Entgegen vieler Behauptungen 
scha昀� diese Änderung keine einsei琀椀ge Be- 
nachteiligung bes琀椀mmter Frak琀椀onen, son-
dern betri昀� alle Frak琀椀onen gleichermaßen. 
Auch ich selbst hä琀琀e mein Listenmandat mit 
dieser Änderung bei der Bundestagswahl 
2021 nicht errungen. Doch ein fairer Partei-
enwe琀琀bewerb und gleiche Chancen bei der 
Verteilung der Mandate stehen über den Am-
bi琀椀onen einzelner Personen.

Bis zum Herbst 2025 liegt noch eine lange 
Zeit vor uns, die wir auch weiterhin nut-
zen werden, um die Probleme dieser Zeit 
anzupacken ansta琀琀 zu verwalten. Durch un-
seren Einsatz werden wir als SPD-Frak琀椀on 
dafür sorgen, dass auch in Zukun昀琀 Sicherheit 
und Stabilität gewährleistet werden können.

Jan Plobner, MdB
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Foto: SPD Bayern

Mit freundlichen Grüßen



Wenn Du überlegst, einer Partei beizutreten, 
kannst Du das machen, um Dich dort ak琀椀v 
einzubringen. Aber auch ein Beitri琀琀, um die 
Partei 昀椀nanziell und ideell zu unterstützen, 
hil昀琀 ihr entscheidend.

ES GIBT JEDOCH DEUTLICH MEHR VOR- 
TEILE BEI EINER SPD-MITGLIEDSCHAFT:

SPD-MITGLIED WERDEN?
               DAS BRINGT VORTEILE!

„ABER“ ... HÄUFIGE GEGENARGUMENTE:

WARUM DIE SPD?

Wir machen Soziale Poli琀椀k für Dich. Da- 
für schreiben wir Anträge, informieren Bür-
gerInnen und gehen manchmal auch Kompro-
misse ein. Immer um Dir und Deiner Familie 
ein gutes Leben zu ermöglichen. Dafür arbei- 
ten wir.

Je mehr wir werden, desto mehr soziale Poli-
琀椀k gibt es in Feucht, Bayern und Deutschland. 
Deswegen machen wir Soziale Poli琀椀k für Dich 
– mit Dir. Wenn Du eine oder einer von uns 
wirst, stärkst Du Soziale Poli琀椀k in Deutsch-
land und Europa. Bes琀椀mme mit, kandidiere, 
wähle und werde gewählt. Oder unterstütze 
uns einfach mit Deinem Mitgliedsbeitrag, re- 
spek琀椀ve indem Du Dich als Mitglied o昀昀en zur 
SPD, ihren Werten und Zielen bekennst.

Jedes neue Mitglied hil昀琀 uns Sozialdemokra-
琀椀nnen und Sozialdemokraten dabei, mehr 
Soziale Poli琀椀k für Dich zu machen. Mach mit 
und unser Land noch besser!

„Ich habe doch nicht so viel Zeit!”

Wie viel Zeit Du inves琀椀eren kannst und 
willst, entscheidest Du alleine. Auch ein pas-
sives Mitglied hil昀琀 der Partei durch seinen 
Mitgliedsbeitrag. Andere helfen ein- oder 
zweimal im Jahr, zum Beispiel beim Bürger-
fest oder dem Ferienprogramm. Eine große 
Gruppe verteilt im Wahlkampf Flyer oder 
jetzt diese Zeitschri昀琀. Wer mitentscheiden 
und eigene Ideen einbringen will, kann in ei- 
ner Arbeitsgruppe oder der Vorstandscha昀琀 
mitarbeiten. Wir machen das alle freiwillig 
und ehrenamtlich. Wenn jemand mal keine 
Zeit hat, ist das völlig okay.

„Eine Mitgliedscha昀琀 ist mir zu teuer!”

„Ich habe (zu) wenig Erfahrung mit Poli琀椀k”

Die Mitgliedscha昀琀 richtet sich nach Deinem 
Einkommen. Du stufst dich dabei selbst ein. 
Von 14 bis 36 Jahren kannst Du den Jusos für 
1€ pro Monat beitreten.

Kein Problem! Wir reden miteinander, laden 
Experten ein und fragen nach. Wenn Du magst, 
kannst Du Seminare besuchen.

Wenn Du Mitglied werden willst oder 
darüber nachdenkst, 昀椀ndest Du mehr Infor-
ma琀椀onen auf www.spd-feucht.de. Dort 昀椀n-
dest Du auch unsere Kontaktdaten. Schrei- 
be uns gerne unter info@spd-feucht.de oder 
rufe ein Vorstandsmitglied an. Gerne über-
legen wir mit Dir gemeinsam, wie Du Dich 
einbringen kannst.
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Für Dich sind wir viele.
Mit Dir sind wir mehr.

Ein昀氀uss nehmen auf poli琀椀sche Entscheidun- 
gen vor Ort – mitmachen, sta琀琀 zuschauen

Ämter übernehmen

Spaß haben an der poli琀椀schen Arbeit, der 
Planung von Festen und Ak琀椀onen

Gemeinscha昀琀 erleben

Beitragen zur Durchsetzung poli琀椀scher In- 
halte und Maßnahmen

Demokra琀椀e leben – nur wenn sich Menschen 
engagieren, funk琀椀oniert eine Demokra琀椀e

Weiterentwicklung der eigenen Person 
durch die Übernahme von neuen Aufgaben

Lisa Huber



WAS’N LOS?
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1. JULI AB 13.00 UHR: BÜRGERFEST
im gesamten Ortsgebiet. Bei UNS gibt’s was auf die Wa昀昀el!
8. JULI AB 10.00 UHR: FAHRRADTOUR
      Abfahrt ist um 10.00 Uhr beim TSV Feucht. Von dort geht es nach Fischbach, durch den Wald 
     nach Schwaig und weiter auf dem Fahrradweg entlang der Straße nach Röthenbach. Zurück  
    fahren wir über Renzenhof, Birkensee, Netzstall und Moosbach nach Feucht.
14. - 16. JULI AB 10.00 UHR: OPEN AIR-KINO IM FREIBAD FEUCHTASIA
Veranstalter: Freibad der Feuchter Gemeindewerke und FeuchtFM
21. - 26. JULI: KIRCHWEIH IN FEUCHT
28. - 30. JULI: KIRCHWEIH IN MOOSBACH
8. AUGUST: „WIR MACHEN ZIRKUS!“
Erstes Ferienprogramm-Angebot der SPD Feucht – Anmeldungen über das Ferienprogramm 
des Markt Feucht

7. SEPTEMBER: „WIR GEHEN KAJAK FAHREN!“ 
Zweites Ferienprogramm-Angebot der SPD Feucht – Anmeldungen über das Ferienprogramm 
des Markt Feucht

10. SEPTEMBER: HISTORISCHER SPAZIERGANG
mit Hannes Schönfelder: Der beliebte Historische Spaziergang beginnt um 15:00 Uhr vor der 
Reichswaldhalle. In zwei Stunden besich琀椀gen wir die wich琀椀gsten Bauwerke im Ortskern von 
Feucht und verbinden damit einen Streifzug durch die Feuchter Ortsgeschichte.

16. SEPTEMBER, 11.00 - 18.00 UHR: FAMILIENFEST
im gesamten Ortsgebiet. Veranstalter: AFG (Arbeitskreis Feuchter Gewerbe e.V.)

17. SEPTEMBER, 14.00 UHR: „AN KAFFEE, AN KOUNG UND A WENG A GSCHMARRI”
Veranstaltung der SPD Feucht in der Reichswaldhalle.

16. - 20. OKTOBER: SPD-FEUCHT ON TOUR
Fahrt nach Leutschach

25. NOVEMBER, 10.00 - 12.00 UHR: ADVENTS-BASTELN FÜR KINDER
in der alten AWO

1. DEZEMBER AB 18.00 UHR: FEUCHTER WEIHNACHTSMARKT
Erö昀昀nung; Budenbetrieb an allen vier Adventswochenenden

8. DEZEMBER, 17.00 UHR: ADVENTSFEIER DER SPD-FEUCHT
im Zeidlerhof. Herzliche Einladung an alle GenossInnen und BürgerInnen!

6. JANUAR 2024: DREIKÖNIGSWANDERUNG
19. JANUAR 2024, 18.00 UHR: NEUJAHRSEMPFANG
Neujahrsempfang der SPD Ortsvereine des südlichen Landkreises in der Reichswaldhalle.
Im Anschluss (ca. 20.00 Uhr): KulturSPD – Django Asül: „Rückspiegel 2023 – Ein sa琀椀rischer 
Jahresrückblick“

2. MÄRZ 2024 AB 13.00 UHR: 6. FEUCHTER SPIELEFEST
Bürgerhalle Moosbach
Interesse an einer Veranstaltung? Mail für Infos und Rückfragen gerne an info@spd-feucht.de
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AM 8. OKTOBER HABEN SIE DIE WAHL!
Mit je einer S琀椀mme auf den beiden Wahlze琀琀eln zum Landtag bzw. Bezirkstag entscheiden 
Sie mit darüber, wer in den Landtag bzw. in den Bezirkstag kommt.

Für beide Wahlen gilt:

Mit der Ersts琀椀mme wählen Sie für die SPD (Liste 5) in unserem S琀椀mmkreis Nürnberg-Ost 
für den Landtag die S琀椀mmkreiskandida琀椀n Aynur Kir bzw. für den Bezirkstag den S琀椀mm- 
kreiskandidaten Arne Engelhardt.

Mit der Zweits琀椀mme wählen Sie aus der Liste einer Partei einen Kandidaten bzw. Kan-
dida琀椀n. Wir empfehlen Ihnen Andrea Lipka auf  Liste 5, Platz 8 für den Landtag bzw. Iris 
Lederer (Liste 5, Platz 10) für den Bezirkstag.

Das Besondere bei den beiden Wahlen ist, dass zur Ermi琀琀lung der Sitze, die eine Partei 
für den Landtag oder Bezirkstag gewinnt, Erst- und Zweits琀椀mmen zusammengezählt 
werden.

Erst- und Zweits琀椀mmen werden auch zusammengezählt, um zu ermi琀琀eln, welche Kandi-
daten bzw. welche Kandida琀椀nnen über die Liste in den Land- bzw. Bezirkstag kommen. 

Das bedeutet: Ein Kandidat, der nur auf der Liste aufgeführt ist und nirgendwo als 
Ersts琀椀mmenkandidat gewählt werden kann, hat kaum Chancen, gewählt zu werden. 
Seine Kandidatur mag zwar – wenn auch mit begrenzter Aussagekra昀琀 – als Test für seine 
Beliebtheit dienen. Aber die Chancen, dass ein solcher Kandidat in den Landtag kommt 
und dort Ihre Interessen vertreten kann, sind sehr gering, besonders wenn der Kandi-
dat kaum über den eigenen Wohnort und den südlichen Landkreis hinaus bekannt ist. 
Jede S琀椀mme für ihn mindert dagegen die Chancen eines Ersts琀椀mmenkandidaten aus 
der Region.

Bi琀琀e bedenken Sie deshalb:
Ein solcher Listenkandidat hat von Ihrer S琀椀mme wenig. 

DAHER LAUTET UNSERE WAHLEMPFEHLUNG:
Stärken Sie die SPD im Landtag und Bezirkstag, damit sich CSU und FW nicht alles erlau-
ben können:

Wählen Sie Aynur Kir auf Liste 5 SPD mit Ihrer Ersts琀椀mme für den 
Landtag.

Wählen Sie Andrea Lipka auf Liste 5, Platz 8 mit Ihrer Zweits琀椀mme 
für den Landtag.

Wählen Sie Arne Engelhardt auf Liste 5 SPD mit Ihrer Ersts琀椀mme 
für den Bezirkstag.

Wählen Sie Iris Lederer auf Liste 5, Platz 10 mit Ihrer Zweits琀椀mme 
für den Bezirkstag.

Lothar Trapp, Hannes Schönfelder
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